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平成２７年度 第２回 函館市恵山地域審議会会議録 

開催日時  平成２７年１０月２７日 木曜日 １５時００分～１６時１８分 

開催場所  函館市恵山支所 ２階 大会議室 

内  容 議 題 

（１）報告事項 

①前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 （２）協議事項 

    ①平成２８年度地域別事業計画（案）について 

②合併建設計画の執行状況（平成１７年度から平成２６年度）に 

ついて（諮問） 

③地域振興全般に関する意見交換について 

（３）その他 

 ・函館市過疎地域自立促進市町村計画について 

 ・風力発電所の状況報告について 

 ・恵山郷土博物館について 

出席委員 東福洲二 会長  岸本静香 副会長  長田征洋 委員  横手義孝 委員 

小田 昭 委員  山口イチ 委員  田中麗子 委員  斉藤勝昭 委員 

福澤信明 委員  及川良子 委員    伊勢英男 委員    鳴瀬道幸 委員 

野呂利美 委員 

                           （計１３名） 

欠席委員 蔦 佳宏 委員  相澤洋子 委員 

                           （計 ２名） 

報道関係  北海道新聞社 １社 １名 

事務局 

出席者 

職氏名 

松塚 康輔 恵山支所長 

外山  覚 恵山支所地域振興課長 

吉村 純子 恵山支所市民福祉課長 

寺澤 輝義 恵山支所産業建設課長 

福井 正人 恵山病院事務長 

吉岡  司 恵山教育事務所長 

川村 恭規 恵山支所地域振興課主査 

伊藤 勝利 恵山支所地域振興課主査 

坪  直也 恵山支所地域振興課主事 

道永 幸樹 恵山支所地域振興課主事 

成田 勝純 恵山支所地域振興課主事 

松本 光隆 恵山支所産業建設課主査 

 

（企 画 部） 

竹崎 太人 計画推進室計画調整課長 

川口  洋 計画推進室計画調整課主査 

（経 済 部） 

干場 俊雄 工業振興課長 

 

（計１５名） 
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１ 開 会（１５時００分） 

外山課長 本日は，ご多用のところ，ご出席をいただき，誠にありがとうございます。

定刻となりましたので，平成２７年度第２回函館市恵山地域審議会を始め 

させていただきます。 

なお，本日の会議は，地域審議会の設置に関する規程第８条第５項の定め

により，公開としております。 

外山課長 はじめに，会議の開会に当たりまして，当審議会の東福会長より，ご挨拶

をいただきたいと存じます。 

東福会長，よろしくお願いいたします。 

２ 会長あいさつ 

東福会長 皆様こんにちは。 

秋の深まりとともに恵山の山すそも紅葉で彩られるようになり，山からは

秋の収穫の便りも届くようになりました。 

また，浜からは秋鮭漁の時期を迎え，賑わいを見せております。 

一方では，漁港の岸壁では冷たい風が吹く中，養殖昆布の種付けが行われ

るなど，忙しい時期を迎えております。 

そのような時節柄お忙しい中，ご参集いただきまして誠にありがとうござ

います。 

さて，本日の審議会では，平成２８年度地域別事業計画などについて，ご

意見をいただくことになっております。 

皆さまの忌憚ないご意見・ご提言を期待して，開会のあいさつとさせてい

ただきます。 

なお，本日は午後４時３０分を目処に会議を進めて参りたいと思いますの

で，ご協力をお願いいたします。 

外山課長  東福会長，ありがとうございました。 

新委員紹介 

外山課長  ここで，１名の委員が変更となっておりますので，ご紹介いたします。 

 えさん漁業協同組合から上見孝男委員の後任として，新たに推薦されまし

た福澤信明委員でございます。 

福澤委員  よろしくお願いします。 

職員紹介 

外山課長  本日の審議会において説明のため，企画部・経済部から職員が出席してお
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りますので，ご紹介いたします。 

 企画部 計画推進室 計画調整課 竹崎課長です。 

 企画部 計画推進室 計画調整課 川口主査です。 

 経済部 工業振興課 干場課長です。 

外山課長 それでは，これより会議を進めて参りますが，進行につきましては，地域

審議会の設置に関する規程第８条第２項の規定により，会長が議長を務める

ことになってございます。 

東福会長よろしくお願いいたします。 

３ 出席委員の報告 

東福会長 それでは，会議次第の３ 出席委員の報告についてですが，本日の出席委

員は１５人中１３人と，過半数を超えていますので，地域審議会の設置に関

する規程第８条第３項の規定により，会議は成立していることを報告いたし

ます。 

４ 議 題 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

 

 

外山課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議題（１）報告事項 

① 前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 

次に，議題(1)報告事項①「前回の意見等の集約結果と取組状況について」

事務局から説明させます。 

なお，説明の際は着席のままで結構です。 

 

（説 明） 

前回の意見等の集約結果と取組状況について（資料１） 

  

資料の１をご覧願います。 

前回，平成２７年度 第１回恵山地域審議会，７月３１日に開催の際に

ありました意見・要望に関する取り組み状況でございます。 

まず，１点目が「恵山の地域創生」をテーマによる「市長への提言」に

つきまして，意見・要望がございました。 

取り組み状況といたしましては，意見・要望事項といたしまして，８月

２０日付にて企画部計画推進室計画調整課長あて送付し，９月１４日付で

計画調整課長から関係部局庶務担当課長あて送付されております。 

それぞれの部局で取り組むことになっております。 

続きまして，下の段でございますが，地域会館での禁煙の徹底と恵山市

民センターでの禁煙を検討していただきたいという，ご意見がございまし

た。 

取り組み状況といたしまして，地域会館につきましては，禁煙表示の破



 - 4 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東福会長  

 

 

 

 

外山課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

損等がないか確認したほか，指定管理者である恵山地区町会連合会に地域

審議会において禁煙徹底の意見があったことを報告し，その徹底について

依頼しました。 

また，市民センターにつきましては，検討の結果，受動喫煙の防止に配

慮し，９月１日から館内全面禁止といたしました。 

報告は以上でございます。 

 

議題（２）協議事項 

①平成２８年度地域別事業計画（案）について 

 

次に，議題(2)協議事項に入らせていただきます。 

はじめに，①「平成２８年度地域別事業計画（案）について」事務局か

ら説明をお願いします。 

 

（説 明） 

 配付の資料２ 平成２８年度地域別事業計画（案）をご覧願います。 

 この資料は，合併建設計画などをもとに，恵山支所および企画部計画推進

室計画調整課が，平成２８年度に想定されるものを記載し，示したものであ

りまして，要求の有無は不確定な状態の資料であります。 

 今回の地域審議会における委員皆さんのご意見等をいただき，この後，事

業の必要性・緊急度・費用対効果などを十分考慮し，本庁担当部局と協議し

ながら予算要求作業を進めてまいります。 

資料の記載内容は，合併建設計画の５つの基本目標にかかる主要施策を項

目別に全地域にわたるものと，恵山地域に係わるものを記載しております。 

 それでは，順次各担当課から恵山支所に関わる事業を中心に資料説明いた

します。 

 まず初めに，地域振興課に関する事業について私よりご説明いたします。 

 ４ページをお開き願います。 

 基本目標２の安全で快適な生活環境を充実するまちづくりのうち 

（3）交通・情報ネットワークの形成の「その他関連事業の推進」につきま

して，計画している事業が地域内交通確保対策事業でございます。 

 この項目につきましては，地域振興課所管の地域福祉バスおよび病院送迎

バスのほか，市民福祉課所管のつつじ保育園園児送迎バス，恵山教育事務所

所管のスクールバスとそれぞれの担当課で運行管理しているものでござい

ますが，これまでと同様に平成２８年度も計画することとしております。 

 また，その下の段， 

 （4）生活環境の整備充実の「水道の整備」につきまして，浄水施設整備・

配水管等整備事業・漏水調査が計画されております。 

 地域振興課所管分に関する説明は，以上でございます。 
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吉村課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

寺澤課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 続きまして，市民福祉課関連部分について，ご説明いたします。 

 資料の４ページおよび６ページのうち市民生活および地域福祉に関する

部分につきましては，全市域にわたるものということで，今後も計画してい

く予定でございます。 

 特に恵山地域での項目はございません。 

 なお，合併建設計画の項目ではございませんが，こちらの資料に記載はご

ざいませんが，現在，市民福祉課においては，柏野町にある恵山福祉センタ

ー・市民センターの改修を計画し，予算の獲得に向けて作業を進めておりま

す。 

 以上でございます。 

  

 産業建設課所管分についてご説明いたします。 

資料２の１ページをお開きください。 

１ 多様で力強い産業を振興するまちづくりの（2）水産業の振興につき

まして， 

漁港の整備については，現在ある施設の維持補修について手がけるもの

です。 

漁場の造成については，コンブ礁，ウニ礁の設置事業，藻場保全につい

て来年も継続していく予定です。 

 ウニ深浅移殖放流事業・ウニ種苗生産供給事業も継続するほか，新たに

ナマコの種苗放流事業を予定しております。 

 資料の２ページ目 

（3）農林業の振興について 

市有林の整備も継続していく予定です。 

資料の３ページ目 

（4）観光の振興について 

観光施設の道の駅「なとわ・えさん」の改修事業を新たに予定しており

ます。 

各種イベント開催補助金（恵山つつじまつり）も第４８回目の開催を検

討してまいります。 

２ 安全で快適な生活環境を充実するまちづくりの 

（2）小規模治山事業，引き続き継続事業として実施してまいります。 

資料の４ページ目 

（3）交通・情報ネットワークの形成 

生活道路の整備では，豊浦共同墓地の道路等を整備する予定です。 

（5）生活環境の整備充実 

公園・緑地等の整備 

つつじ公園整備事業も継続してまいります。 

資料の８ページ目 

５ 地域イベント開催事業（恵山ごっこまつり）も平成２８年度第２７
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吉岡所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福井事務長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

 

 

長田委員 

 

 

寺澤課長 

 

 

回目の開催を検討してまいります。 

以上でございます。 

 

教育事務所の吉岡です。 

恵山教育事務所の事業計画について，ご説明いたします。 

７ページをご覧ください。 

４.いきいきと学び地域文化を育むまちづくり 

現在，予算策定中でありまして，記載されている項目は，教育委員会と

して想定している事業計画です。 

教育事務所，所管としての事業計画は，まだ，記載されておりません。 

平成２８年度につきましては，郷土博物館関係を除き，基本的に今年度

と同様に考えております。 

恵山ふれあい，いきいき大学やスポーツ教室，文化祭，また，体育館や

プールの運営を行うべく，現在，予算要求を行っております。 

以上，雑ぱくではありますが，説明とさせていただきます。 

 

 

恵山病院の事業計画について説明いたします。 

５ページをお開き願います。 

３.やさしさとぬくもりのあるまちづくり（1）保健・医療の推進項目の

医療機器の購入等を計画しております。 

平成２８年度は，更新時期を迎えている医療機器の購入について計画し

ております。 

また，診療応援医師招へい事業についても，現在，眼科・整形外科の診

療応援について，来年も継続のお願いをしてまいりたいと考えております。 

以上でございます。 

 

説明が終わりました。 

皆さんにお願いします。この計画は，案でございます。 

金額も当然決まっておりません。 

皆さんが希望される，事業事柄がございましたら，この事業に組み入れ

てもらいたく要望などの発言を希望します。 

また，このことについて，ご意見がございましたらお願いします。 

 

私が春に頼んだ，山背泊漁港の舟上場のヒビの箇所のところ入っている

のか確認したい。 

 

道の方には，修繕の箇所と言うことで項目に載せて出しております。 

道でも，いろいろ該当するのかどうか，予算付けするのかどうかを精査

している最中と伺っております。 
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長田委員 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

斉藤委員 

 

 

 

寺澤課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

斉藤委員 

 

 

 

 

吉村課長 

 

 

斉藤委員 

 

 

 

吉村課長 

 

 

 

斉藤委員 

 

 

わかりました。 

引き続き，予算が確保できるようにお願いしたい。 

課長も見たと思いますが，５センチくらい地面から上がっている。 

波が来れば，それ以上崩れてしまう。 

金額が少なくて済む状態のうちに何とかしてほしい。 

 

そのほか，ございませんか。 

 

来年の「つつじまつり」の４８回目やりますよと，お話がありましたが，

この前，審議会かなんかで予算があまりかかり過ぎではないですかと新聞

に書いてありましたが，その後，どのようになりましたでしょうか。 

 

事業仕分けが８月の第３週目の土曜日にありまして，私も出席いたしま

した。 

補助金のあのような類の事業仕分けは，お金がかかり過ぎているので縮

小しなさいというのが一般的ですが，「つつじまつり」に関しては，委員

の皆さんこぞって「もっと積極的にやれ」と恵山地域の祭りなんですけど，

それだけにとどまらず「函館の観光を支えるような大きなイベントにしな

さい。」という意味での改善しないさいと言われまして，もっと頑張らな

くてはならないと考えております。 

 

わかりました。 

それと，先ほど，市民センター改修云々とありましたけど，あそこ全部

市民センターという名前だったでしょうか。 

二つに分かれていたでしょうか。 

 

はい，二つに分かれていまして，浴場の部分ですけれども，こちらが福

祉センター，集会室があるほうが，市民センターとなっております。 

 

先ほど，禁煙の話がありましたが，市民センターの方は禁煙云々とお話

がされていたんですが，お風呂のある福祉センターの方も禁煙になったと

いうことですか。 

 

２つの施設になっていますが，建物としては，玄関が一つで大きな一つ

の建物ということですので，こちらの方についても館内禁煙という扱いに

９月１日からしております。 

 

老人クラブなど使用していますが，その辺の話し合いとかはありました

でしょうか。 
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吉村課長 

 

斉藤委員 

 

吉村課長 

 

 

 

 

 

斉藤委員 

 

 

 

 

 

吉村課長 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

東福会長 

 

 

竹崎課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

老人クラブとの話し合いはしておりませんでした。 

 

風呂から上がって一服というのが良かったんだけれども。 

 

もともと調理室の方で喫煙場所を限定していましたので，全館どこでも

喫煙できるという状態でありませんでした。 

それを建物の中では，９月１日から全面禁煙に変えました。 

休憩室ではもともと吸えなかったです。 

現在は，外の玄関横に灰皿を置いております。 

 

わかりました。 

それともう一つ，住民健診がこの前あったんですが，いままでは，予約

で健診を受けていましたが，次年度からは予約はしないということと，  

「健診そのものもわかりませんよ」というような話をされていましたが，

その辺の情報は入っていませんでしょうか。 

 

東部保健事務所に確認いたしまして，ご報告させていただきます。 

今の件につきましては，市民福祉課に情報が入ってきていませんでした

ので，確認させていただきます。 

 

あとは，ございませんね。 

 

   （委員から「なし」の声） 

 

それでは，次に移らせていただきます。 

 

② 合併建設計画の執行状況について 

 

協議事項の②「合併建設計画の執行状況について」 

企画部計画調整課長からお願いします。 

 

それでは，合併建設計画について，ご説明させていただきます。 

資料の３・合併建設計画の諮問について，先に説明させていただきます。 

合併建設計画につきましては，合併前，平成１６年４月に旧函館市と４町

村共同で，計画をつくったというものでございます。 

そこに載せてあります計画の掲載事業について，毎年，前年の事業実績を

地域審議会に報告させていただきまして，委員皆さまからご意見をいただい

て，この計画について審議していただくということになっております。 

本計画の計画期間は当初，１０年間ということでありまして，平成１７年

度から平成２６年度まででしたが，平成２６年９月に５年間延長するという
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ことにいたしております。 

今の計画は，平成３１年度までということになっております。 

この計画については，平成２２年度に５年間の進捗状況を地域審議会に諮

問しております。 

今回その後，５年間経過し１０年目と節目の年でございますので，改めま

して１０年間の計画の執行状況を地域審議会にお諮りいただいて，ご意見等

を反映させていただきたいと思っております。 

今回その諮問を経まして，３月の地域審議会で議論していただきまして，

その後，地域審議会としての答申と言う形で戻していただくことになりま

す。 

それでは，資料の方の説明に入らせていただきます。 

資料の３・合併建設計画の執行状況という冊子にまとめさせていただいて

おります。 

まず，１ページでは「合併建設計画の執行状況について」ということで，

これまでの取り組みや現状を掲載していますが，この執行状況の取りまとめ

にあたっては，合併建設計画策定の際に補足資料として作成した「地域別事

業計画一覧」を参照しながら作成しております。 

２ページ目では，「施策の体系図」を掲載しております,基本目標として,

５つの項目を掲げております． 

３ページからは，「基本目標ごとの事業実施状況」1 について，５つの基

本目標に基づき，主要施策の内容および事業実施状況を掲載しております。 

「１.多様で力強い産業を振興するまちづくり」では，国際的な水産・海

洋都市の形成や水産業，農林業，商工業，観光の振興に関する実施状況， 

７ページからの「２.安全で快適な生活環境を充実するまちづくり」では，

自然・地球環境の保全，消防・防災等の充実，交通・情報ネットワークの形

成， 

１１ページからの「３.やさしさやとぬくもりのあるまちづくり」では，

保健・医療の推進，地域福祉の推進，高齢者福祉の推進など， 

１３ページからの「４.いきいきと学び地域文化を育むまちづくり」では，

生涯学習の推進，学校教育の充実，高等教育機関の充実および連携の強化な

ど， 

１５ページからの「５.連携と交流によるまちづくり」では，住民参加の

推進，国際交流・地域間連携の推進に関し，基本目標ごとに掲げた主要施策

に係る実施状況について，それぞれの状況を掲載していますので，内容につ

いては後ほどご覧いただきたいと思います。 

１７ページからは，「東部４地域の事業実施状況」について地域ごとに掲

載しております。 

各地域における主な事業を掲載していますので，こちらも後ほどご覧くだ

さい。 

２２ページからは，参考資料として「主要施策ごとの実績額および割合」
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外山課長 

 

 

東福会長 

 

 

鳴瀬委員 

 

 

 

 

について，１０か年の計画額に対する実績額の進捗率についてまとめており

ます。 

１０か年の計画額の総額を２，９２１億３，０００万円としたところです

が，１０か年の実績額としては，約２，２２４億６，９００万円となってお

り，全体の進捗率としては，１０か年計画に対する実績額の割合が７６．２％

となっております。 

２３ページから２６ページまでは，「地域別の実績額」でございます。 

「地域別事業計画一覧」に掲載した主な事業項目に合わせ，地域ごとの 

１０か年の実績についてまとめております。 

なお，全地域にわたるものには，当初，実施箇所を特定できなかったもの

や全市的な視点で行われている事業として全地域に分類され，実施はそれぞ

れの地域で行われている事業が含まれております。 

以上，雑ぱくな説明で申し訳ありませんが，議論の参考にしていただきた

いと思います。 

 

本件につきましては，合併１０年間の検証でありますので，次の地域審議

会，予定では来年３月下旬となりますが，それまでに各委員それぞれ，配布

の資料を十分ご覧いただき，あらためて次回議論して，当恵山地域審議会の

答申としたいと考えております。 

いかがでしょうか。 

 

（委員から「なし」の声） 

 

③ 地域振興全般に関する意見交換 

 

それでは，次に協議事項の③「地域振興全般に関する意見交換」に入らせ

ていただきます。 

事務局から補足がありましたらお願いします。 

 

今後の地域振興に関するご意見やご提言，住民サービスなどで普段から疑

問に感じていること，不明な点などがありましたら，お願いします。 

 

ただいま，事務局から補足がありました 

地域振興に関し，何かご意見がありましたらお願いします。 

 

合併計画にもありますが，「恵山つつじまつり」支援とありますが，この

間新聞見ていたら見直し論が出ていました。 

それは，補助金のカットとかだと思いますが，それはどういう風になった

んでしょうか。 
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東福会長 

 

横手委員 

 

 

 

 

 

竹崎課長 

 

 

先ほど，斉藤委員からもお話がありましたが，補助金のカットではなく，

もっとどんどんやりなさいというお話でした。 

今のところ補助金はカットされないでくると思います。 

 

わかりました。 

 

会長にお願いした方いいのかなと思いますが，前市長時代に知恵の予算的

な各支所に支所長の裁量で使えるお金があったという記憶をしていますが，

今はもう無いということでした。 

支所長の裁量で使えるような金額は別にして，各３支所ともよくよく相談

して，復活してもらえるような方法とって，小さい要望であれば，支所長が

即決断できるという使い道をその当時はされましたので，使い勝手のいいも

のではないかなと思っておりますので，是非，復活に向けて各地域審議会の

会長とお話し合いをし，要望していただきたいと思いますので，よろしくお

願いします。 

 

事務局にお尋ねいたします。 

今，斉藤委員が言われましたが，各地域審議会の会長と集まる場をつくる

にはどうしたら良いでしょうか。 

事務局関係なく，私が招集してもいいのですが。 

なにか，ございませんでしょうか。 

 

集まるということであれば，私の方から各会長さんに連絡したいと思いま

す。 

 

と，いうことで，よろしくお願いします。 

 

その場を，調整させていただきます。 

 

あと，ございませんか。 

 

合併建設計画の費用対効果について，先ほど説明がありましたが，どの程

度の効果をどのように我々は判断していいのか，ということも含めて教えて

ほしい。 

それと，継続している事業もありますが，具体的にどこでどういうものを

やったかというものがわからないので，もう少し資料がほしい。 

 

わかりました。 

資料全体ですと，膨大な資料になりますので，どのようにわかりやすく出

せるか考えまして，次回に提出できるようにしたいと思います。 
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計画で，「豊かな海が未来を拓く ふれあいとやさしさに包まれた世界都

市」と書いてあります。 

～海と共生し，歴史をたどり，人と人がふれあう地域づくり～ 

とありますが，ほんとに函館にとって海は大切な財源だと思います。 

その海が壊されようとしている大間原発に対して，函館市長としては，裁

判を起こしています。 

でも，市全体として本当に盛り上がっているのかなぁっていう思いが，僕

らにはあります。 

本当にあそこがもし，仮に何かあったら函館は壊滅状態になると思ってい

ます。 

我々の時代でなくて，子・孫の時代に何かあったとしても，存続に関する

ことだと思います。 

裁判とは別に，地域としてもう少し反対運動が盛り上がる方法とかないで

しょうか。 

このままだったら現実に大間原発が出来てしまいます。 

出来たら稼働すると思います。今の安倍政権では。 

そこを何とかする方法を裁判とは別に地域住民がもう少し盛り上がって，

反対運動をしていこうというもの作れないものかぁという思いがあります。 

 

今の鳴瀬委員のご意見について，市として発言するものがありましたら，

お願いします。 

 

地域といたしましては，町会連合会で反対の署名を集めて提出したという

運動があったと思います。 

 

それで，「原発が止まる」と思っていることが甘いと思っています。 

 

函館市全体では，総務部総務課が寄付等を集めたり，施策をやっています

ので，その運動を見守るということになります。 

 

ここは，国際海峡です。 

どこの国の船も通ります。北朝鮮の船が来てミサイル「ボン」っと一発 

やったら，こんなもの一発で吹っ飛んでしまいます。 

そういうことも，もうすこし加味して真剣に取り組まなければならないと

思います。 

市が「無くなるか」「無くならないか」の問題なんです。 

何十年後か何百年後かないかもわかりませんが，もしあったら福島ってい

うものじゃないです。 
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昨年，市町会連合会から地区町会連合会に工藤市長が頼んで，東部４地区

でも運動をやりました。 

今年も運動をやるということで話は聞いています。 

年が明ければ，いままでよりも大きな反対運動が実施されると思います。 

私も，こういう会議で話があったということは，発言していますので，も

う少し待っていてください。 

 

１８ページに恵山地域の事業実施状況が書いてありますが，道道の整備，

函館恵山線，元村恵山線が平成１７年から継続事業になっていますが，２８

年度からはどういうふうになるのか載っていませんが，私が思うには，御崎

町まで防災にも関係してくるのかと思いますので，その後の予定をお聞かせ

願います。 

 

道の函館建設管理部の方から説明が先日，９月に１回目がありました。 

古武井地区完成しましたという報告と，それ以降の御崎町までのルートに

ついて，引き続き事業を進めてまいります。 

まずは，山背泊漁港までを第３工区として順次進めていきます。 

それから先，ルートが町時代の頃からあったということを伺っています。 

それについても，地域の方々に説明し意見を聞きながらルートを決めてい

きたいということです。 

近々，町連・漁組などと打ち合わせの会議を持つ予定だとお聞きしており

ます。 

 

横手委員よろしいでしょうか。 

 

議題（３）その他 

 

それでは，次に（３）「その他」に移ります。 

企画部計画調整課・経済部工業振興課と恵山教育事務所から報告がありま

す。 

まず，企画部計画調整課長からお願いします。 

 

それでは，私の方から「函館市過疎地域自立促進市町村計画について」ご

説明させていただきます。 

特に資料はございません。 

お話だけ聞いていただければ思います。 

過疎計画とは，全国の過疎地域の振興発展を講じるというものを目的とし

ております。 

いままでは，旧４町村が過疎地域の該当になっておりましたが，昨年の法

改正によりまして，旧函館市域も過疎地域に指定をされまして，今の函館市
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全部が過疎地域に指定されたという状況になりました。 

今年度をもって，いままでの計画が終了となるものですから，新たな計画

を作らなければならないという時期に当たっております。 

この計画を作るにあたって，これから準備をしていくんですけれども，北

海道と協議をしながら進めていくという状況です。 

過疎計画を作りますと過疎対策事業債という有利な起債をすることがで

きます。 

国からの特別な措置があり，いろんな事業メニューありますので，是非計

画を作って市の財政面に寄与したいと思って作業を進めております。 

この計画の策定に当たりまして，これから北海道と協議をしながら，いろ

んな内容を詰めていきますが，来年２月の市議会で計画を承認をいただい

て，正式に決まっていくという流れになります。 

その前にパブリックコメントという市民の皆さま方から，ご意見をいただ

きながら，策定作業を進めていくということになります。 

詳細・実施時期については，「市政はこだて」などで周知させていただく

ことになります。 

皆様方から，ご意見等がございましたら頂戴するということになります。 

簡単ですが，以上でございます。 

 

次に，経済部工業振興課長お願いします。 

 

恵山地域にございます，風力発電事業の現状につきまして，ご報告をさせ

ていただきます。 

資料「恵山風力発電事業について」という１枚ものをお配りしております。 

始めに，「１ 事業の経緯」でございますが，恵山の風力発電につきまし

ては，平成１４年度から「恵山クリーンエネルギー開発(株)」により売電事

業が開始されまして，平成１６年３月に同社が自己破産いたしまして，同年

１１月に施設一式が旧恵山町へ無償譲渡されましたのち，１２月に市町村合

併がございましたことから函館市が風力発電事業を一緒に承継し現在に至

っております。 

その下の【決算の推移】ということで，平成１７年度以降の状況を記載し

ております。 

表の一番下なんですが，実質単年度収支という欄がございますが，この欄

にございますとおり，一般会計から繰り入れして不足分を補っていかなけれ

ば，実質的にこのような毎年赤字という財務状況でございます。 

続きまして，「２ 風車の稼働状況」でございます。 

現在，１号機・２号機とも故障により停止中でございます。 

１号機につきましては，風車の羽根の角度を制御する機能に故障が発生し

いたしまして，昨年１１月２０日にエラー停止をいたしました。 

この間，メンテナンス会社を呼びまして，その部分の修理は完了したんで
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すが，その修理と合わせて実施いたしました点検作業中に，３枚ある羽のう

ちの１枚の根元部分に約６０センチくらいの亀裂が発見されまして，メンテ

ナンス会社の方からも，このままの状態だと危険であるというご意見も頂き

ましたので，保安のため運転停止という措置を取らせていただきました。 

２号機につきましては，電力を制御する基盤が故障いたしまして，エラー

停止をいたしました。 

１号機と２号機は全く同じ機種を使っていることから，保安停止している

１号機から，基盤を２号機に移設し優先的に稼働させましたが，その２か月

後に首振機能に故障が発生し再停止し現在に至っております。 

「３ 対応について」ですが，風車の復旧には修繕費用の高額が見込まれ

るほか，風車自体，建設から１３年余り経過しておりまして，経年劣化が進

んでおります，今後の安定稼働に対する不安も抱えている状況であります。 

これを機に事業の存廃について，様々な角度から検討を行っているところ

でございます。 

まずは，地元皆様に現況を知っていただこうと，ご説明させていただきま

した。 

市といたしましても，早めに結論を出していきたいと考えておりまして，

方向が決まりましたら，改めまして，お知らせをしたいと思っております。 

以上でございます。 

 

次に，恵山教育事務所長お願いします。 

 

 これまでも，ご説明させていただきました，恵山郷土博物館についてです

が，古くて使用に堪えないということで，今年度は開館しておりません。 

 戸井郷土館も平成２７年度をもって，閉館いたします。 

 この２つの設置根拠条例であります，「函館市郷土館条例」というものが

ございますが，この条例の廃止を１２月議会に提出いたします。 

 可決されるのが前提ですが，この恵山郷土博物館はこれをもって廃止する

ということになります。 

 あと展示品なんですが，いま現在，何も展示されておりませんが，作業し

ていただける博物館の業務の繁忙期が過ぎてまいりましたので，冬休み明け

までには完全までとはいかなくても，展示を始めていきたいと考えておりま

す。 

 以上でございます。 

 

ありがとうございました。 

ただいまの説明についてご質問やご意見等がございますか。 

 

他にご意見ご質問等ございますか。 
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風力発電ですが，同じ機種のものがどこかで使っているのかということ

と，恵山の地熱発電と旧恵山高校の太陽光発電の進行状況を教えてほしい。 

 

まず，風車と同じ機種のある自治体ですが，日本に同じ機種は３基しかあ

りません。 

そのうち２基が恵山です。 

残りの１基が琵琶湖の近くの草津市でございます。 

聞くところによりますと，あまり調子は良くないとのことです。 

地熱発電でございますが，今年の夏に地表調査をいたしました。 

調査は終了いたしまして，現在，調査結果の精査をしていると聞いており

ます。 

次の動きとしては，来春くらいに調査結果に基づいて，どういったステッ

プに行くのかというものが事業者の方から相談に来るのかなぁと思ってお

ります。 

今回，地表調査が終了しましたので，ある程度この辺に熱源があるだろう

と見当を付けまして，実際に調査用の井戸を掘って噴気するのかどうかとい

う試験をしたりとか，というものを推測しております。 

旧恵山高校のグランドでの太陽光発電を計画されておりますが，当初の予

定では，今年の春くらいから着工出来ればと伺っておりましたが，電力会社

との話し合いが長引いているようで，まだ，具体的に着工できるというお話

はきておりません。 

以上でございます。 

 

そのほか，ございませんか。 

 

関連ではないのですが，その他でお願いします。 

 

どうぞ 

 

高岱地区の国道に鹿が出没し，数台の車が鹿と衝突して廃車になった車も

ありました。 

調査または対策を考えて欲しい。 

 

鹿については多方面から，庭先または畑に出没した等の苦情が寄せられて

おります。 

道にも話はしております。 

１０月５日に打ち合わせを持つことができまして，道の方ではこれから秋

から冬にかけてヘリコプターを使って鹿がどのくらいいるのかという調査

する。 

カメラを設置して頭数の調査・捕獲をしＧＰＳを装着させ，どういう行動
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または行動範囲をしているのか調査を来年３月末までにしたいという返答

で，その調査はいつまでかかるのですかと聞きましたら，来年いっぱいかか

るということでしたので，とっても遅すぎますと伝え，火口原付近または 

つつじ公園などに出没し，公園内も荒らされています。 

檻などで捕獲するなり早く対策を考えて欲しいと要望をしております。 

 

そのほか，ございませんか。 

 

（委員から発言なし） 

 

 発言がないようなので，議題（３）「その他」は終了いたしました。 

 

以上で，本日の日程はすべて終了いたしました。 

次回の開催は，来年の３月下旬を予定しております。 

日程・議題については，正副会長に一任願いたいと思いますが，よろしい

でしょうか。 

 

（異議なしの声） 

 

 これをもちまして，平成２７年度第２回函館市恵山地域審議会を終了いた

します。 

 ありがとうございました。 

  

 

５ 閉 会（１６時１８分） 


